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Rodovia administrada pela 
Renovias leva à maior 
exposição de flores da 

América Latina

Hospital Municipal Dr. 
Tabajara Ramos irá realizar 
cirurgia de ombro a partir de 

outubro 

Fase final do JOMI Estadual 
2023 será disputada em São 
José do Rio Preto com início 

neste dia 5 

Tensão em 
Santo Antônio 

de Posse: 
Polícia Militar 

prende dois 
marginais e 
libera vítima 

refém

CATARATA: 
Novo mutirão 
vai acontecer 
a partir do dia 
9 de setembro 

em Mogi 
Mirim

Obra “Artur 
Nogueira, 

minha cidade” 
resgata 

histórias e 
memórias do 

município

Lideranças do Circuito das Águas paulista se reuniram para 
deliberar sobre ranqueamento das estâncias. 

No último dia 25 
de agosto, o Prefeito 
de Pedreira Fábio Po-
lidoro esteve presen-
te em uma reunião de 
significativa impor-
tância no Município 
de Lindoia, onde o 
consórcio Circuito 
das Águas Paulista 
(Cicap) promoveu um 
encontro envolvendo 
líderes municipais, 
gestores e secretários 
das cidades consor-
ciadas. O propósito 
desse encontro foi 
abordar a temática 
do ranqueamento das 
estâncias turísticas, 
um processo execu-
tado em colaboração 
com a Secretaria de 
Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo.

                        Página 4.

                        Página 8.

                        Página 5.

                        Página 6.

                        Página 4.

                        Página 3.

A tradicional Festa das Flores de Holambra (SP) tem, ano a ano, 
atraído um número cada vez maior de turistas de todo o Brasil.  Muita 
gente vem da capital paulista, de Minas Gerais, e de outras partes do 
país, visitar a maior exposição de flores e plantas ornamentais da Amé-
rica Latina e aproveitar o passeio para conhecer as belezas do interior 
de São Paulo.

Para isso, é necessário que a principal via de acesso à cidade de 
Holambra, a Rodovia Governador Doutor Adhemar Pereira de Barros 
(SP-340), administrada pela Renovias, esteja preparada para receber 
um fluxo de veículos acima da normalidade, especialmente aos feriados 
e finais de semana.

Uma manhã que co-
meçou com tensão e pe-
rigo culminou em alívio 
para os moradores de 
Santo Antônio de Posse, 
quando a Polícia Militar 
conseguiu prender dois 
criminosos e liberar a 
vítima que estava sendo 
mantida refém. O inci-
dente iniciou, quando 
os marginais roubaram 
um caminhão carregado 
com cinco toneladas de 
alumínio em Valinhos, 
na manhã desta segun-
da-feira (4), e seguiram 
rumo a cidade de Santo 
Antônio de Posse.

A Secretaria da Saú-
de, por meio de um con-
vênio assinado entre a 
Prefeitura e Santa Casa, 
vai retomar, já a partir de 
setembro, as cirurgias de 
catarata em Mogi Mirim, 
quando pretende reali-
zar 100 procedimentos. 
Já a partir do dia 9, os 
25 primeiros pacientes 
serão operados naquele 
hospital. Esse mutirão 
também foi viabilizado 
graças a uma emenda 
impositiva de R$ 100 
mil do vereador e presi-
dente da Câmara, Dirceu 
Paulino.

Artur Nogueira, que 
é cenário de milhares de 
histórias, agora terá sua 
própria trajetória eterni-
zada em um livro infantil 
ilustrado. O lançamento 
da obra “Artur Nogueira, 
minha cidade”, escrita por 
Mano Fromberg, aconte-
cerá nesta terça-feira (05), 
a partir das 19h, na Réplica 
da Estação. Essa é uma 
iniciativa da Prefeitura, 
através da Secretaria de 
Educação, e marca o início 
da coleção “Artur Nogueira 
tem história e memória”.

O Hospital Municipal Dr. Tabajara Ramos irá 
realizar cirurgias eletivas de ombros a partir de outu-
bro. Ao todo, deverão ser realizadas cerca de 16 a 20 
procedimentos por mês com o objetivo de atender a 
demanda da rede municipal de Saúde, proporcionan-
do assistência para os cidadãos sem que haja desloca-
mento para outra região.  

A partir desta terça-feira, dia 5 de agosto, a 
equipe guaçuana da Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL) vai disputar a fase final da 
25ª edição dos Jogos da Melhor Idade (JOMI) de 
2023. A competição será realizada entre os dias 
5 e 9 de setembro, na cidade de São José do Rio 
Preto. Para o JOMI, Mogi Guaçu reuniu 45 atle-
tas e cinco profissionais para a comissão técnica, 
sendo seis mulheres e 44 homens.
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ARTIGOS

No dia 5 de setembro 
é celebrado o Dia da 
Amazônia. A data lem-
bra a importância da 
manutenção de um dos 
patrimônios naturais 
mais valiosos para a hu-
manidade, reconhecido 
como um repositório 
ecológico para o plane-
ta. A Amazônia é a úni-
ca floresta tropical que 
ainda está conservada 
em termos de tamanho 
e diversidade.  

Segundo a Orga-
nização WRI Brasil, 
o país detém 60% do 
bioma amazônico. Sua 
conservação depen-
de de um modelo de 
desenvolvimento eco-
nômico regional que 
conserve a floresta em 
pé. A superexploração 
dos recursos naturais 
representa quase me-
tade das emissões de 
gases de efeito estufa 
do país, sendo que 80% 
desse valor é resultado 
do desmatamento da 
Amazônia.  

Há mais de 10 anos, 
a Mercur, indústria 
gaúcha das áreas da 
saúde e educação, está 
presente na Terra do 
Meio (Altamira, PA) 
com o Projeto Borra-
cha Nativa. A empresa 
busca se relacionar de 
forma responsável so-
cio ambientalmente 
com as populações tra-
dicionais e originárias, 
ao reconstruir a cadeia 
sustentável da borracha 
e incentivar a preserva-
ção da floresta.  Dessa 
forma, contribui para a 
preservação da cultura 
e a consolidação das 
reservas extrativistas e 
de terras indígenas. 

Geração de ocupa-
ção e renda sustentável 

Em parceria com 
ONGs e comunidades 
indígenas e ribeirinhas 
que formam a rede Ori-
gens Brasil, o Projeto 
Borracha Nativa garan-
te a compra de borra-
cha natural produzida 
em quatro territórios: 
Reserva Extrativista 
Rio Xingu, Reserva 
Extrativista Riozinho 
do Anfrísio, Reserva 
Extrativista Rio Iriri e 
Terra Indígena Xipaya. 
Neste tempo de proje-
to, muito além de uma 
parceria comercial, a 
empresa tem desenvol-
vido com essas comu-

nidades uma relação 
permeada por trocas e 
aprendizados mútuos.  

“São tomados di-
versos cuidados para 
que o contato com as 
comunidades tradicio-
nais favoreça a cultura 
local e incentive ativi-
dades que contribuam 
para manter a floresta 
em pé”, explica Mateus 
Szarblewski, Químico 
da Mercur. 

A empresa também 
tem auxiliado os extra-
tivistas, comunidades 
indígenas e agriculto-
res familiares nos seus 
processos de desen-
volvimento de novos 
produtos. Essa relação 
busca interferir o míni-
mo possível nas comu-
nidades e sua forma de 
vida. 

Parceria pela econo-
mia responsável 

Com o povo indíge-
na Xipaya, a Mercur 
desenvolveu, a partir 
dos conhecimentos an-
cestrais do tecido en-
cauchado, o material 
necessário para a linha 
de bolsas, carteiras e 
mochilas impermeáveis 
da Bossapack, chamada 
Ipá Tiá (leite da árvore, 
ou látex). As bolsas e 
mochilas são feitas com 
tecido 100% algodão, 
impermeabilizado por 
meio do encauchado, 
popularmente chama-
do de tecido impregna-
do de látex natural. 

A parceria com a 
BossaPack teve início 
em 2020, com o desen-
volvimento dos tecidos 
testados e coproduzi-
dos nas comunidades 
de povos tradicionais e 
originários. A empresa 
carioca passou a forne-
cer o tecido de algodão 
cru e receber das co-
munidades o mesmo 
tecido impermeabi-
lizado (encauchado). 
Entre os anos de 2021 
e 2022, a produção foi 
qualificada com uma 
padronização das co-
res e textura do toque, 
usando apenas pigmen-
tos naturais.  

Impactos sociais são 
base para crescimento 

 O impacto é visí-
vel para a geração de 
ocupação e renda. Ini-
cialmente, apenas dois 
indígenas extrativistas 
trabalhavam na pro-

dução dos tecidos, com 
o desenvolvimento de 
140 panos em 2021. 
No ano seguinte, com 
oficinas que qualifica-
ram a produção dos 
tecidos, oito indígenas 
extrativistas passaram 
a compor o grupo de 
trabalho e produziram 
344 tecidos encaucha-
dos. Em 2023, o projeto 
conta com mais pessoas 
e a parceria gera renda 
e ocupação para 30 in-
dígenas extrativistas, 
representando 50% da 
comunidade Xipaya. 
Destes, 20 são jovens, 
entre 16 e 30 anos.  

“O impacto social é 
muito positivo. Gera-
mos renda e ocupação 
de forma sustentável. 
Auxiliamos na valori-
zação da diversidade 
biológica, cultural e so-
cial. Geramos valor na 
economia local com 
a floresta em pé e no 
reconhecimento dos 
modos de vida das po-
pulações tradicionais e 
indígenas” afirma Cláu-
dio Martins, CEO da 
BossaPack.  

Cláudio destaca que 
a cocriação e a sinergia 
amparada no respeito 
com as culturas e as 
diferentes perspecti-
vas são chaves para as 
relações de parceria e 
colaboração. “Com esse 
trabalho cocriado entre 
Mercur, BossaPack e o 
conhecimento ancestral 
dos povos tradicionais e 
originários, foi possível 
desenvolver um pro-
duto urbano, com uma 
identidade brasileira e 
sustentável”, afirma. 

A Mercur leva em 
consideração o meio 
ambiente de forma ge-
nuína, por isso a maté-
ria prima é o primeiro 
aspecto da cadeia de 
produção. Cocriar um 
mundo de um jeito bom 
pra todo o mundo sig-
nifica também a ma-
nutenção da floresta 
em pé, arranjos coope-
rativos sustentáveis e a 
geração de renda para 
aqueles que vivem dela, 
a protegem e a mantém.  

Acesse os links para 
conhecer mais sobre o 
Projeto Borracha Na-
tiva e outras iniciativas 
de responsabilidade 
socioambiental da em-
presa que estão des-
critas no Relatório de 
Impactos 2022.

O fotógrafo irlandês 
Richard Mosse estava 
cansado de fotografar e 
filmar destruições, pri-
meiro na guerra do Ira-
que, depois no Congo. 
Resolveu conceder-se 
um hiato de harmonia 
e pensou em fotografar 
orquídeas na Amazônia. 
Afinal, a “Hileia Verde” 
seria um paraíso, repleto 
de milhares de espécies 
dessa flor tropical tão 
cobiçada. 

Veio para a última 
grande floresta tropical 
do planeta e nela perma-
neceu de 2018 a 2021. O 
resultado foi uma instala-
ção cinematográfica cha-
mada “Broken Spectre”. 
Espectro quebrado, seria 
uma tradução singela 
de sua obra. É um filme 
épico, de quatro projeções 
conjuntas que totalizam 
vinte e um metros de 
diâmetro. É o testemu-
nho visual da calamitosa 
destruição da floresta 
amazônica. A queima 
deliberada e criminosa, 
a derrubada de árvores, 
a agricultura em escala 

industrial, a extração mi-
neral e o deslocamento 
de povos indígenas que 
os cientistas acreditam 
estar se aproximando 
rapidamente de um ponto 
de inflexão do qual não 
haverá retorno. 

Richard Mosse con-
doeu-se da sorte desse 
patrimônio que os brasi-
leiros sequer conhecem, 
mas que deixam exter-
minar antes mesmo de 
saber o que ele significa. 
“Uma área de setenta e 
cinco por cento de toda 
a Amazônia está tão de-
gradada por processos 
de desmatamento, que 
estamos muito perto do 
ponto em que ocorre um 
perecimento automático 
e a floresta não pode gerar 
sua própria chuva. Quan-
do isso ocorre, ela logo se 
transforma em savana” e, 
em seguida, em deserto.

O filme é visceral e 
abstrato, belo e horripi-
lante. Mostra como os 
indígenas, os verdadei-
ros donos da terra, estão 
sendo dizimados por uma 
série de delitos praticados 

por humanos sem alma: 
enfermidades provoca-
das pelos garimpeiros na 
ilicitude, expulsão de suas 
terras, envenenamento de 
seus rios. 

É tamanho o grau e 
intensidade da tragédia, 
que não se compreende a 
leniência do governo bra-
sileiro e dos demais go-
vernos, pois a Amazônia 
inexistente, afetará a vida 
de todos os habitantes 
da Terra. A passividade 
da sociedade humana, 
não só a brasileira, mas 
aquela constituída por 
seres sensíveis, que ainda 
não perderam de todo a 
consciência do que sig-
nifica a natureza. Haverá 
quem não se comova com 
a tragédia amazônica? Ou 
existe algum humano que 
prefira olhar carvão em 
vez de orquídea?

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINO-
VE e Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS.    

É próprio das Repúbli-
cas modernas a preocupa-
ção com gastos do aparato 
estatal e com formas de 
controlar e gerir tais gastos 
da melhor forma possível. 
Isso se dá pois, no instante 
em que o dinheiro arreca-
dado em tributos passa 
ser considerado como “di-
nheiro dos outros” e não 
mais como “dinheiro do 
Rei”, em tese também pas-
sa a ser exigido de quem 
o manuseia mais zelo no 
trato desse dinheiro dos 
outros, até mais do que 
com o próprio (foi o que 
aprendi com minha avó, 
pelo menos).

Sendo assim, todas 
as Repúblicas modernas 
procuram adotar formas 
de controle e gestão desses 
gastos. Ainda que façam 
isso a partir de modelos 
teóricos pré-elaborados, 
cada uma dessas Repú-
blicas desenvolve um mo-
delo que acredita ser o 
mais efetivo na gestão do 
dinheiro dos outros (Dos 
outros, pois não o é de 
quem os manuseia). É um 
jogo de tentativa/erro, em 
que o erro custa o desen-
volvimento de gerações.

Com o Brasil não foi 
diferente: A partir do mo-
mento em que se viu como 
República, pelos idos de 
1890, tratou logo de criar 
mecanismos para a gestão 
do erário criando o nosso 
Tribunal de Contas da 
União.

Contudo, a criação de 
um órgão de controle não 
se mostrou suficiente para 
a boa gestão do gasto pú-
blico ao longo dos séculos 
sucessivos e o motivo não 
foi - nesse caso específico 
- a corrupção (apenas), 
mas sim a essência do que 
representa o gasto finan-
ceiro de uma forma geral: 
Exemplificativamente, 
quando se tem uma casa 
para gerir, não se gasta 
apenas para sua manuten-
ção. Se gasta também para 
sua melhoria que, no caso 
doméstico, vai da troca 
de um chuveiro velho à 
ampliação da casa com a 
construção de algum novo 
cômodo.

No caso das Repúbli-
cas, essa melhoria é cha-
mada de desenvolvimento 
e, também em tese, desen-
volver a República tem o 
propósito de dar aos seus 
cidadãos (moradores da 

casa, no exemplo) me-
lhores condições para se 
viver por lá, o que começa 
naquelas áreas chaves de 
uma boa República: Edu-
cação, Saúde, Segurança, 
Transporte, Saneamento 
básico, etc... o bom e velho 
pacote de direitos sociais 
(que havia virado socia-
lista em um momento do 
passado recente do Mun-
do, mas isso é uma outra 
estória).

Mas voltando ao exem-
plo (ou alegoria) da casa e 
de seus gastos: O proble-
ma é que, podemos nos 
empolgar e gastar demais 
com ela:

Podemos contratar 
mais funcionários do que 
necessário, podemos tro-
car coisas e objetos ainda 
úteis e em pleno funciona-
mento só porque, ou não 
achamos os que temos 
em casa, ou porque estava 
na promoção, ou porque 
queríamos agradar a um 
amigo (ou aliado).

Podemos também fin-
gir que gastamos com a 
casa quando, na verdade, 
estamos gastando conos-
co, ou todas as alternativas 
anteriores.

Em tese, foi a preocu-
pação com a contenção 
desses gastos “empol-
gados” que a Emenda 
Constitucional 95 de 2016 
emergiu. Basicamente 
era como se ela dissesse: 
“Basta! A partir de agora, 
não vamos aumentar os 
gastos com mais nada!”. 
Assim, o gasto da casa de-
veria ser, no ano corrente, 
o mesmo que ela gastou 
no ano passado, com uma 
ressalva: Sabendo que o 
preço das coisas aumenta 
com a inflação e para não 
perder o poder aquisitivo, 
foi permitido que esse gas-
to limite fosse reajustado 
pela inflação.

Tecnicamente, o con-
gelamento dos gastos 
dado pela emenda 95 não 
se deu da forma como 
esperado pelos seus idea-
lizadores por dois motivos 
básicos: (1) Não gastar 
mais do que o que já se 
gasta não é gastar pouco 
e (2), sem gastar mais, a 
casa fica obsoleta, degra-
dada...com aquela cara 
de atraso.

Na nossa casa, foi o que 
aconteceu. Manteve-se 
os gastos com o que já 
se gastava, sem se fazer 

um “pente-fino” no que 
poderia ser cortado, mas 
deixou-se de se gastar com 
aquilo que contribuiria 
para sua melhoria, ou de-
senvolvimento, como Re-
pública. Educação, Saúde, 
Transporte e Saneamento 
(além da destruição do 
“Jardim do quintal”, mas 
isso é também estória pra 
depois).

Até que, então, alguém 
teve ideia – aprovada ago-
ra com a alcunha de arca-
bouço fiscal - de pensar 
da seguinte forma: O au-
mento de possibilidade 
de gasto está associado, 
ou a gastar menos ou a 
ganhar mais (ou os dois 
ao mesmo tempo). Se eu 
não ganho muito preciso 
gastar menos com a casa. 
Se eu ganhar mais, eu 
posso manter o gasto com 
a casa no necessário para 
sua manutenção básica e 
ainda consigo gastar um 
pouquinho para melhorar 
da casa, e tirar dela esse 
aspecto de atraso que ela 
tem. Tudo vai depender de 
quanto dinheiro irá entrar.

A preocupação dessa 
nova forma de pensar é 
mais orientada aos tem-
pos de hoje. Pensa-se no 
futuro da casa e no de-
letério efeito do tempo 
sobre ela; Na necessidade 
de manutenção e formas 
de melhorias (desenvol-
vimento), fundamen-
tais para uma casa que, 
convenhamos, é ótima 
- muito espaçosa, bem 
arejada, boa iluminação 
- mas com uma estrutura 
de engenharia obsoleta e 
que necessita de reparos 
urgentes e constantes.

Em tese, faz sentido, 
mas se essa forma de ges-
tão irá sobreviver à di-
nâmica político-jurídica 
do Brasil, por mais que 
análises cuidadosas, con-
jecturas, elucubrações e 
adivinhações sejam deli-
ciosas de serem lidas, na 
boa receita da tentativa e 
erro, só o tempo dirá.

 *Jonathan Hernandes 
Marcantonio é advogado 
na área Empresarial; dou-
tor em Teoria e Filosofia 
do Direito e do Estado, 
professor nas áreas de 
Teoria, Filosofia e História 
do Direito; Direito Consti-
tucional, Internacional e 
Humanos.  USP/Ribeirão 
Preto/SP

Dia da Amazônia: como a 
Mercur ajuda a manter a 

floresta em pé?

Orquídeas ou carvão?

A República e a Casa: 
sobre tetos e arcabouços

*
José Renato Nalini
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Da Redação

A tradicional Festa 
das Flores de Holam-
bra (SP) tem, ano a 
ano, atraído um nú-
mero cada vez maior 
de turistas de todo o 
Brasil.  Muita gente 
vem da capital paulis-
ta, de Minas Gerais, 
e de outras partes do 
país, visitar a maior 
exposição de flores e 
plantas ornamentais 
da América Latina e 
aproveitar o passeio 
para conhecer as be-
lezas do interior de 
São Paulo.

Para isso, é neces-
sário que a principal 
via de acesso à cidade 
de Holambra, a Rodo-
via Governador Dou-
tor Adhemar Pereira 
de Barros (SP-340), 
administrada pela 
Renovias, esteja pre-
parada para receber 
um fluxo de veículos 
acima da normalida-
de, especialmente aos 
feriados e finais de 
semana.

Em todo o trecho 
de gestão da conces-
sionária os motoris-
tas podem contar com 
atendimento 24 horas 
por dia. Para acioná-
-lo, basta ligar 0800 

055 9696 ou usar 
um dos telefones de 
emergência, implan-
tados a cada quilôme-
tro. Além disso é pos-
sível saber condições 
de tráfego antes de 
sair de casa, por meio 
do site www.renovias.
com.br.

O evento vai até 
dia 24 de setembro - 
e especialmente aos 
finais de semana e 
nos dias 7 e 8 de se-
tembro, quinta-feira 
e sexta-feira, das 9h 
às 19h – o Plano Ope-
racional Especial pre-
cisa ser colocado em 
prática.

Além dos recursos 
operacionais utili-
zados em condições 
normais de tráfego, a 
Renovias irá disponi-
bilizar para os dias e 
horários de pico mais 
sete veículos opera-
cionais extras: 2 am-
bulâncias, 2 guinchos 
leves, 2 inspeções de 
tráfego e 1 veículo de 
apoio (supervisão).

O EVENTO
Esta é a 40ª edi-

ção da Expoflora e a 
organização do even-
to espera receber um 
público de 400 mil 
pessoas e 2.500 ex-

cursões. O evento 
terá ainda 120 expo-
sitores, 7.000 empre-
gos gerados direta e 
indiretamente, e um 
impacto econômico 
de R$80 milhões na 
região.

Em 2023, a fes-
ta vai homenagear 
o aniversário de 165 
anos da imigração ho-
landesa no Brasil e 75 
anos da imigração em 
Holambra, propor-
cionando, além da be-
leza natural das flores 
e plantas, um mergu-
lho cultural com cerca 
de 250 apresentações 
típicas de dança e 
música, gastronomia 
holandesa e variada, 
parque de diversões, 
fazendinha, museu 
cultural, o desfile da 
parada das flores, 
chuva de pétalas de 
rosas, passeio turísti-
co Magic Garden Ho-
lambra, entre outras 
atrações.? 

Mais informações 
sobre o evento estão 
disponíveis no site 
oficial da Expoflora: 
www.expoflora.com.
br

SOBRE A HO-
LAMBRA

Holambra é uma 

antiga colônia holan-
desa e o seu nome é 
a junção das palavras 
Holanda, América e 
Brasil. A cidade hoje, 
conta com 15 mil ha-
bitantes, mas conti-
nua preservando os 
costumes, as tradi-
ções, a arquitetura e a 
culinária holandeses.

Reconhecida, em 
junho de 2011, como a 
Capital Nacional das 
Flores, Holambra e 
sua microrregião são, 
hoje, o maior centro 
de comercialização 
de flores e plantas or-
namentais do Brasil, 
que responde por cer-
ca de 70% das vendas 

do setor.

LOCALIZAÇÃO
Localizada na Re-

gião Metropolitana 
de Campinas, Holam-
bra fica há exatos 134 
km da Praça da Sé, 
marco zero da Capital 
Paulista. O percur-
so possui excelentes 
rodovias, com pistas 
duplas, que permitem 
uma viagem em pou-
co menos de 2h. Do 
centro de Campinas 
até a Cidade das Flo-
res são apenas 39 km, 
um percurso de, no 
máximo, 40 minutos.

Sobre a Renovias: 

A malha viária da Re-
novias liga Campinas, 
Circuito das Águas e 
sul de Minas: SP-340 
(Campinas/Mococa), 
SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-
344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-
350 (Casa Branca/
São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Vargem 
Grande do Sul/Casa 
Branca), com exten-
são de 345,6 quilô-
metros. A concessio-
nária administra as 
rodovias através do 
Programa de Conces-
sões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo.

Rodovia administrada pela Renovias leva à maior 
exposição de flores da América Latina
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Ipem-SP orienta sobre os cuidados na hora do 
abastecimento de veículos 

Correios implantará CEP por logradouro em Holambra 

Câmara de Amparo aprova projeto que destina R$ 680 mil 
da Lei Paulo Gustavo

Prefeitura promove Audiência Pública sobre Planos de 
Resíduos e Saneamento Básico

Inscrições para curso de Atendimento ao Cliente são 
prorrogadas

Obra “Artur Nogueira, minha cidade” resgata histórias e 
memórias do município e já tem data de lançamento

De Amparo 

A Secretaria Municipal de 
Cultura e Turismo de Amparo 
poderá dar andamento aos 
projetos e editais permitidos 
pela Lei Federal Paulo Gus-
tavo Lei Complementar nº 
195/2022). Com a adesão 

do município para receber 
os recursos, era necessária 
a adequação por meio de lei 
municipal.

Na noite de segunda-feira, 
28 de agosto, os vereadores 
votaram em sessão extraor-
dinária a aprovação do Pro-
jeto de Lei Nº 092/2023, aju-

stando o orçamento para que 
Amparo aplique o montante 
de R$ 680 mil em projetos 
artísticos e culturais. “Esse 
projeto permite que os recur-
sos federais entrem na contra 
da Prefeitura. Com isso, agora 
poderá ser publicado o edital 
de chamamento público para 

que os nossos artistas partic-
ipem do processo”, explica a 
vereador Sílvia Forato (PT). 
Silvinha explicou que o edital 
foi formulado em audiências 
públicas e que, apesar da Lei 
estar atrelada à produção cin-
ematográfica, contemplará 
outras áreas da arte também.

A Lei Complementar nº 
195/2022, conhecida como 
Lei Paulo Gustavo, representa 
o maior investimento direto 
já realizado no setor cultural 
do Brasil. Um total de R$ 3,8 
milhões destinado à imple-
mentação de ações e projetos 
em todo o país. Essa lei tam-

bém simboliza a resistência 
da classe artística, pois foi 
aprovada em meio à pan-
demia da covid-19, que impôs 
restrições às atividades do 
setor. E é uma homenagem ao 
artista Paulo Gustavo, figura 
emblemática da categoria, 
que foi vítima da doença.

De Paulínia

A Prefeitura de Paulínia, 
via Secretaria de Meio Am-
biente, promove na se-
gunda-feira, 11, Audiência 
Pública para apresentação 
dos estudos para revisão do 
Plano de Saneamento Bási-
co (PMSB) e elaboração dos 
Planos de Gerenciamento de 
Resíduos Sólidos (PMRS) e 

de Resíduos da Construção 
Civil (PMGRCC).

A Audiência Pública 
acontecerá a partir das 9h, 
no Auditório Carlos Tontoli 
do Paço Municipal, localiza-
do na Avenida Prefeito José 
Lozano de Araújo, 1551, no 
Parque Brasil 500.

O evento é aberto à pop-
ulação, que poderá apresen-
tar sugestões e tirar dúvi-

das, além de ser transmitido 
pelo canal da Prefeitura no 
Youtube (youtube.com/pre-
feituradepauliniasp).

“É essencial a partici-
pação da sociedade civil e 
de toda comunidade em 
geral, para que juntos, pos-
samos avançar com estes 
planos, essenciais para o 
crescimento sustentável da 
nossa Paulínia”, comentou 

o secretário de Meio Ambi-
ente, Leonardo Viu.   

Através do e-mail sedde-
ma@paulinia.sp.gov.br os 
munícipes também poderão 
enviar questionamentos, 
sugestões ou dúvidas. É pre-
ciso informar CPF e nome 
completo e o prazo final 
para envio termina às 8h da 
segunda-feira, 18.

A assessoria técnica 

do PMSB, do PMRS e do 
PMGRCC é realizado pela 
Fapetec (Fundação de Apo-
io a Pesquisa, Ensino, Tec-
nologia e Cultura). No site 
www.paulinia.sp.gov.br 
estão disponíveis todos os 
planos para análise.

Programação
9h - Apresentação dos 

estudos para a revisão do 
Plano de Saneamento Bási-

co (PMSB)
13h15 - Apresentação 

dos estudos para a elab-
oração do Plano Munici-
pal de Gerenciamento de 
Resíduos Sólidos (PMRS)

15h - Apresentação dos 
estudos para a elaboração 
do Plano Municipal de Ge-
renciamento de Resídu-
os da Construção Civil 
(PMGRCC)

De Itapira
 
As inscrições para o 

Curso de Atendimento ao 
Cliente com certificação 
profissional oferecido pelo 
CVT (Centro de Valori-
zação do Trabalho), depar-

tamento vinculado à Secre-
taria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, 
foram prorrogadas até o 
dia 12 de setembro.

Podem se inscrever pes-
soas residentes em Itapira 
com mais de 16 anos e 

com Ensino Fundamental 
completo. Os interessados 
devem se dirigir ao prédio 
do Campus I do UNIE-
SI, cuja entrada é pela 
Rua Saldanha Marinho, 
na esquina do semáforo 
da Avenida Rio Branco, e 

apresentar RG, CPF e com-
provante de residência.

O curso de qualificação 
profissional de Atendi-
mento ao Cliente é ofer-
tado em parceria com o 
Senac de Itapira. A data de 
início também foi alterada 

para o dia 18 de setembro e 
as aulas serão ministradas 
de segunda a sexta-feira 
no período da manhã, das 
8h00 às 12h00, nas de-
pendências do Senac. 

A carga horária é de 18 
horas e os alunos apren-

derão técnicas para iden-
tificar e atender as ne-
cessidades dos clientes 
utilizando de estratégias de 
comunicação, relaciona-
mento e operação de forma 
a proporcionar satisfação e 
fidelização de seu cliente.

De Artur Nogueira

Artur Nogueira, que 
é cenário de milhares de 
histórias, agora terá sua 
própria trajetória eterni-
zada em um livro infantil 
ilustrado. O lançamento da 
obra “Artur Nogueira, minha 
cidade”, escrita por Mano 
Fromberg, acontecerá nesta 
terça-feira (05), a partir das 
19h, na Réplica da Estação.

Essa é uma iniciativa 
da Prefeitura, através da 
Secretaria de Educação, e 
marca o início da coleção 
“Artur Nogueira tem história 
e memória”. O livro pioneiro 
é voltado às crianças e foi 
preparado de forma didática, 
com ilustrações coloridas e 
linguagem acessível - a fim 
de que todos os alunos ten-
ham conhecimento sobre a 

cidade onde moram.
O prefeito Lucas Sia 

(PSD) compartilhou sua 
empolgação com a chegada 
deste material, e afirmou: 
“Ver nossa cidade retratada 
nas páginas deste livro é uma 
emoção sem igual. Cada de-
talhe, cada lembrança, tudo 
ganha vida de uma maneira 
muito especial. É uma forma 
de honrarmos nosso passado 
enquanto construímos nosso 
futuro”.

CONTEXTO
A série de quatro livros foi 

uma iniciativa da secretária 
de Educação, Débora Sacil-
otto, e partiu da necessidade 
que ela vivenciou ainda em 
sala de aula: nenhum mate-
rial didático infantil sobre a 
origem do município.

Para tanto, a Prefeitura 

através da Secretaria de 
Educação, promoveu o 1° 
Concurso Didático Literário 
“Artur Nogueira tem história 
e memória” em 2021, dando 
oportunidade aos moradores 
que quisessem escrever so-

bre a história do município. 
O vencedor foi Mano From-
berg e por isso, o jornalista fi-
cou responsável por produzir 
um livro a cada seis meses.

O primeiro retrata o sur-
gimento do município e as 

primeiras famílias; o segun-
do trará 20 personalidades 
homenageadas com nomes 
em ruas, avenidas ou prédios 
públicos; o terceiro enalte-
cerá a Educação, Esporte 
e Cultura nogueirense; en-
quanto o quarto abordará a 
Economia e Agricultura de 
Artur Nogueira.

Débora se emociona ao 
dizer que o lançamento dessa 
obra pioneira é um momento 
de grande celebração e tam-
bém agradece o apoio do 
vereador e líder de governo, 
Melinho Tagliari (DEM), du-
rante a realização do projeto. 
“As páginas estão repletas de 
nostalgia e reúnem eventos 
que tornam Artur Nogueira 
uma cidade única”, concluiu 
a secretária.

Vale destacar que em 
2022 ocorreu o Concurso de 

Desenho entre os alunos da 
Rede Municipal de Ensino. 
Foram centenas de partic-
ipantes, e quatro desenhos 
selecionados para dar um 
toque juvenil e colorido na 
contracapa do primeiro livro. 
No dia do lançamento, os 
autores dos desenhos escol-
hidos receberão de presente 
a obra autografada.

Para o segundo livro, 
também foi realizado um 
concurso voltado aos alunos 
do Ensino Fundamental, 
que participaram com entu-
siasmo de todo o processo. 
Sendo assim, no dia 05 de 
setembro, às 9h e às 14h30, 
na Réplica da Estação, os 
56 alunos escolhidos para 
ilustrar o segundo livro tam-
bém serão premiados com 
um certificado e um kit de 
material escolar.

 Da Redação

O Ipem-SP (Instituto 
de Pesos e Medidas do 
Estado de São Paulo), au-
tarquia do Governo do Es-
tado, vinculada à Secretaria 
da Justiça e Cidadania, e 
órgão delegado do Inmetro, 
que tem como objetivo a 
proteção para o consumo, 
tem recomendações im-
portantes na hora do abas-
tecimento em postos de 
combustíveis. São elas: 

- Sempre desça do carro 
para acompanhar o abas-
tecimento e esteja atento; 

- Veja se o bico engatado 
no veículo corresponde ao 

Da Redação

A partir de 1º/9/2023, 
o município de Holambra 
contará com Código de 
Endereçamento Postal – 
CEP por logradouro. Cada 
quadra, rua, alameda, vie-
la, avenida e travessa pas-
sará a ter CEP individual, 

Lideranças do Circuito das Águas paulista se reuniram 
para deliberar sobre ranqueamento das estâncias. 

De Pedreira

No último dia 25 de agosto, 
o Prefeito de Pedreira Fábio 
Polidoro esteve presente em 
uma reunião de significativa 
importância no Município 
de Lindoia, onde o consórcio 
Circuito das Águas Paulista 
(Cicap) promoveu um encon-
tro envolvendo líderes munic-
ipais, gestores e secretários 
das cidades consorciadas. 
O propósito desse encontro 
foi abordar a temática do 
ranqueamento das estâncias 
turísticas, um processo exe-
cutado em colaboração com 
a Secretaria de Turismo e Via-
gens do Estado de São Paulo.

O intuito principal da re-
união foi permitir a troca 

de conhecimentos técnicos 
relacionados ao correto preen-
chimento dos formulários 
necessários para o ranquea-
mento das estâncias - esta 
classificação tem um papel 
crucial no asseguramento 
do financiamento de proje-
tos voltados para o desen-
volvimento da infraestrutura 
turística na região. O Assessor 
Técnico da Secretaria de Tur-
ismo e Viagens do Estado de 
São Paulo, Vanilson Fickter, 
representou o Governo Es-
tadual, fornecendo detalhes 
sobre o funcionamento do 
sistema e orientações essenci-
ais para garantir o sucesso no 
processo de preenchimento e 
submissão da documentação 
por parte dos Municípios; du-

rante o evento, os prefeitos e 
secretários presentes tiveram 
uma oportunidade singular 
para aprofundar o diálogo 
sobre o ranqueamento e co-
laborar na busca por investi-
mentos que impulsionem o 
setor turístico, resultando, por 
consequência, em um estimu-
lo à economia local.

Edson Rodrigo de Oliveira 
Cunha, presidente do Cicap, 
enfatizou a relevância de re-
ceber informações diretas 
do Governo do Estado. “É 
fundamental que os gestores 
municipais acompanhem de 
perto o processo de preenchi-
mento desses dados, visto que 
a progressão na classificação 
dos Municípios tem um pa-
pel central para o sucesso do 

Circuito das Águas Paulista”, 
destacou.

Fábio Polidoro, Prefeito 
de Pedreira, ressaltou a im-
portância da reunião. “Par-
ticipar desse encontro foi de 
extrema importância para 
nossa cidade. As orientações 
recebidas e o diálogo sobre o 
ranqueamento das estâncias 
vão fortalecer nossos esforços 
locais. Estamos confiantes 
de que essa troca de conhe-
cimentos contribuirá para 
nossa classificação e, conse-
quentemente, para a obtenção 
de recursos que impulsion-
arão nosso desenvolvimento 
econômico. Agradeço a todos 
os envolvidos por essa opor-
tunidade valiosa”, concluiu.

O Cicap, que corresponde 

ao Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento do 
Polo Turístico do Circuito das 
Águas Paulista, é composto 
pelas cidades de Águas de 
Lindóia, Amparo, Holambra, 

Jaguariúna, Lindóia, Monte 
Alegre do Sul, Pedreira, Ser-
ra Negra e Socorro. O seu 
propósito é promover o cresci-
mento econômico e turístico 
na região. 
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Polícia em busca de criminoso que roubou, matou 
jovem em Santo Antônio de Posse e atirou contra a 

PM

Saúde recebe emenda de R$ 323 mil para compra 
de ambulância

Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana divulga ruas 
que serão interditadas para o “Desfile Cívico” desta quarta-

feira, 6 de setembro

Reportagem: Susi 
Baião 

Uma intensa oper-
ação policial está sendo 
realizada nos arredores 
do bairro São José, em 
Jaguariúna, após um 
criminoso ter roubado e 
assassinado um jovem 
em Santo Antônio de 
Posse. A polícia está em-
penhada na captura do 
suspeito, que, ao se de-
parar com uma viatura 
da Polícia Militar, abriu 
fogo contra os policiais 

e, na sequência, fugiu 
para uma mata próxima 
ao local.

O crime ocorreu na 
noite deste domingo (3), 
em Santo Antônio de 
Posse, onde a vítima, 
identificada como João 
Vitor Jorge, de 26 anos, 
foi abordada por dois 
criminosos a bordo de 
uma motocicleta. Além 
de roubar o jovem, os 
criminosos atiraram 
nele, causando ferimen-
tos graves. A vítima che-
gou a ser socorrida, mas 

infelizmente não resistiu 
aos ferimentos e veio a 
óbito.

O suspeito, ainda não 
identificado pelas autori-
dades, teria fugido do lo-
cal do crime com o veícu-
lo roubado de João Vitor 
e seguido para Jaguariú-
na.  Sua fuga, no entanto, 
foi interrompida quando 
ele se deparou com uma 
viatura da Polícia Militar 
de Jaguariúna. Diante da 
presença dos policiais, o 
acusado não hesitou em 
abrir fogo, desencadean-

do um confronto com as 
autoridades.

Ele perdeu o controle 
do veículo, atirou con-
tra os policiais, em se-
guida, fugiu a pé, pela 
mata. Um cerco policial 
está montado na mata, 
com a participação de 
diversas forças policiais, 
na tentativa de localizar e 
capturar o bandido.

O comparsa, que fugiu 
de motocicleta, também 
está sendo procurado 
pela polícia. A ocorrência 
segue em andamento.

De Itapira

A Secretaria Munic-
ipal de Saúde recebeu 
essa semana o recurso 
de R$ 323.812,00 pro-
veniente de emenda 
parlamentar da Dep-
utada Federal Sâmia 
B o m f i m .  C o n f o r m e 
projeto apresentado 
junto ao Ministério, 
o valor será investido 

para compra de uma 
ambulância de simples 
remoção.

A  P o r t a r i a  d o 
Ministério da Saúde n° 
998, que foi publicada 
em julho, autoriza o 
repasse. Porém, a verba 
foi efetivamente dis-
ponibilizada em conta 
somente essa semana.

A emenda da dep-
utada tem valor total 

de R$ 450 mil e a dif-
erença ainda não foi 
repassada aos cofres 
municipais. O recur-
so remanescente será 
dest inado à  compra 
de equipamentos de 
urgência e emergência 
para o Pronto Socorro 
do Hospital Municipal. 
Posteriormente, a am-
bulância será equipada 
para transformá-la em 

um modelo com UTI 
integrada.

A  S e c r e t a r i a  d e 
Saúde e a Secretaria de 
Recursos Materiais já 
iniciaram o processo de 
licitação para aquisição 
do veículo. Quando o 
restante  do  recurso 
for  disponibi l izado, 
também será aberto o 
certame para aquisição 
dos equipamentos.

De Pedreira

Em um esforço para 
celebrar a pátria e for-
talecer os laços comu-
nitários, a cidade de Pe-
dreira se prepara para 
realizar mais uma edição 
do tradicional “Desfile 
Cívico” no próximo dia 
06 de setembro. Como 
parte da organização 
deste evento, a Prefeitu-
ra Municipal de Pedreira, 
através de sua Secretaria 
de Mobilidade Urbana, 
interditará temporar-
iamente algumas vias 
estratégicas na área cen-
tral do município para 
garantir a segurança e 
fluidez dos participantes 
e espectadores.

O desfile, que aconte-
cerá das 18h às 21h30, 
contará com a partici-
pação de entidades, in-
stituições e estabeleci-

mentos de Ensino. Para 
garantir que a celebração 
transcorra sem prob-
lemas, as seguintes vias 
e trechos serão interdit-
ados temporariamente 
para o tráfego de veículos 
das 18h às 22h.

Rua Antônio Pedro: 
Do cruzamento com a 
Rua XV de Novembro até 
o cruzamento com a Rua 
Felix Moreno; 

Rua XV de Novem-
bro: Trecho da testada 
da Praça Ângelo Ferrari 
liberado para o fluxo de 
veículos. Local com res-
ervas de vagas de esta-
cionamento para veículos 
escolares; 

Rua Professor João 
Alvarenga;

T r a v e s s a  R é g u l o 
Strazzi: Acesso restrito a 
moradores locais;

Rua São José: Do 
cruzamento com a Rua 

Antônio Pedro até o cru-
zamento com a Rua Cezi-
ra de Queiroz. Acesso re-
strito a moradores locais;

Rua Waldemar Car-
tarozzi: Do cruzamento 
com a Rua Antônio Pedro 
até o cruzamento com 
a Rua Dr. Ivan Maia de 
Vasconcelos;

Rua Silvio Azambuja 
O. Maya: Do cruzamen-
to com a Rua Antônio 
Pedro até o cruzamento 
com a Rua Ivan Maia de 
Vasconcelos;

Rua Luís Leite: Do 
cruzamento com a Rua 
Antônio Pedro até o cru-
zamento com a via Cezira 
de Queiroz. Acesso res-
trito a moradores locais 
pela via Cezira de Que-
iroz;

Rua Alice Moreira: 
Do cruzamento com a 
Rua Antônio Pedro até 
o cruzamento com a Rua 

Cezira de Queiroz. Aces-
so restrito a moradores 
locais;

Rua Leopoldo Alva-
renga: Acesso restrito a 
moradores locais;

Rua João Piva;
Trecho da via Antônio 

Castelo será proibido o 
estacionamento de veícu-
los no decorrer do dia 06, 
exceto veículos escolares 
(local sinalizado com 
dispositivo de interdições 
temporárias);

A partir das 18h do dia 
06, o ponto de embarque 
e desembarque do trans-
porte público coletivo por 
ônibus ocorrerá na Rua 
Waldemar Cartarozzi x 
R. Ivan Maia de Vascon-
celos. 

Ângelo Milani Pavão, 
Secretário Municipal de 
Mobilidade Urbana, res-
saltou a importância das 
interdições para garantir 

a segurança dos partic-
ipantes, espectadores e 
usuários das vias. “Es-
tamos trabalhando em 
estreita colaboração dos 
agentes de trânsito e se-
gurança pública para que 
o ‘Desfile Cívico’ ocorra 
de forma organizada e 
totalmente segura. As 
interdições temporárias 
são necessárias para 
permitir que todos des-
frutem do evento com 
tranquilidade”, destacou.

O Secretário de Se-
gurança e Cidadania Dr. 
Licurgo Nunes Costa en-
fatizou o compromisso 
das forças de segurança 
em garantir um ambiente 
tranquilo para todos. 
“Estamos coordenando 
nossos esforços para que 
a celebração ocorra sem 
problemas. Nossas equi-
pes estarão presentes 
para supervisionar o des-

file e proteger os partic-
ipantes e espectadores. 
Pedimos a compreensão 
de todos os cidadãos 
quanto às interdições e 
às orientações das auto-
ridades”, ressaltou.

O Prefeito Fábio Po-
lidoro expressou seu en-
tusiasmo pelo evento. 
“O Desfile Cívico é uma 
oportunidade para cel-
ebrarmos os valores da 
nossa pátria e da nossa 
comunidade. Estamos 
ansiosos para reunir 
nossos cidadãos em um 
evento que fortalece os 
laços locais e promove o 
patriotismo, sempre com 
muita responsabilidade e 
segurança. Pedimos para 
que todos os moradores 
se programem com an-
tecedência e compreen-
dam a necessidade das 
interdições temporárias”, 
concluiu.

Tensão em Santo Antônio de Posse: Polícia Militar prende 
dois marginais e libera vítima refém

Reportagem: Susi 
Baião

U m a  m a n h ã  q u e 
começou com tensão e 
perigo culminou em alívio 
para os moradores de 
Santo Antônio de Posse, 
quando a Polícia Militar 
conseguiu prender dois 
criminosos e liberar a 
vítima que estava sendo 
mantida refém. O inci-
dente iniciou, quando 
os marginais roubaram 
um caminhão carregado 
com cinco toneladas de 
alumínio em Valinhos, na 
manhã desta segunda-fei-

ra (4), e seguiram rumo a 
cidade de Santo Antônio 
de Posse.

Por volta das 9h da 
manhã, as autoridades lo-
cais foram alertadas sobre 
um roubo em andamento, 
após o caminhão carrega-
do de alumínio ser toma-
do pelos criminosos. Os 
bandidos passaram por 
Jaguariúna e ao chegar 
em Santo Antônio de Pos-
se, foram encurralados 
pela polícia. Na tentativa 
de escapar, adentraram 
um barracão no centro da 
cidade e mantiveram uma 
pessoa como refém.

O clima de tensão rap-
idamente se estabeleceu 
na cidade, enquanto a 
polícia se mobilizava para 
resolver a situação sem 
colocar em risco a vida 
do refém. Negociadores 
da PM foram acionados 
e iniciaram um processo 
de diálogo com os crim-
inosos, que durou quase 
uma hora e meia.

As negociações, con-
duzidas com paciência 
e profissionalismo pelas 
autoridades, finalmente 
resultaram na rendição 
dos dois criminosos por 
volta das 11h. A vítima, 

que havia sido feita refém 
durante todo o incidente, 
foi liberta ilesa, graças 
à ação eficaz da Polícia 
Militar.

Os criminosos, cujas 
identidades ainda não 
foram divulgadas pelas 
autoridades, foram deti-
dos e levados sob custódia 
para a delegacia local, 
onde serão formalmente 
acusados pelos crimes 
cometidos, incluindo o 
roubo do caminhão e a 
tomada de refém. As in-
vestigações continuam 
para esclarecer todos os 
detalhes do caso.
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Hospital Municipal Dr. Tabajara Ramos irá realizar 
cirurgia de ombro a partir de outubro 

Mostra Cultural exibe trabalhos dos alunos do EJA e 
do Projeto SER

1ª edição das Tradições Nordestinas acontece em 
outubro na Praça da Capela 

CATARATA: Novo mutirão vai acontecer a partir do dia 9 
de setembro

De Mogi Guaçu 

O Hospital Munici-
pal Dr. Tabajara Ramos 
irá realizar cirurgias 
eletivas de ombros a 
partir de outubro. Ao 
todo, deverão ser re-
alizadas cerca de 16 a 
20 procedimentos por 
mês  com o  objet ivo 
de atender a demanda 
da rede municipal de 
Saúde, proporcionan-
do assistência para os 
cidadãos sem que haja 
deslocamento para out-
ra região.  

O secretário munic-
ipal de Saúde, Luciano 
Firmino Vieira, comen-
tou que o procedimen-
to é importante para 

a  qual idade de vida 
das pessoas que sof-
rem com problemas 
nos ombros. “Temos 
como meta diminuir a 
lista de demanda para 
este tipo de serviço de 
média complexidade. 
De  qualquer  forma, 
o Hospital Municipal 
está à altura para re-
alizar esse trabalho, 
porque o centro cirúr-
gico está bem equipado 
e, por isso, iremos en-
caixar essas cirurgias 
ortopédicas”, disse.  

Entretanto, há um 
fluxo para o atendi-
mento com cerca de 
100 pessoas na lista 
de espera pelo serviço. 
Inicialmente, para pas-

sar pela cirurgia, serão 
atendidos os pacientes 
aval iados  pelo  Cen-
tro de Especialidades 
Médicas (CEM) e que 
obtiveram indicação 
profissional.  

“Inicialmente, 100 
pacientes serão abor-
dados, porém, pode ha-
ver a continuidade na 
medida em que o proje-
to for evoluindo. É mais 
uma especialidade para 
tentarmos zerar a fila 
do município e a im-
portância de o Hospital 
Municipal  em poder 
realizar essas cirurg-
ias que será mais uma 
maneira de ajudar a 
população”, destacou. 

De Mogi Mirim

Com a presença do 
prefeito Paulo Silva e da 
secretária de Educação, 
Ana Lúcia Bueno Peruchi, 
foi aberta na sexta-feira 
(1º de setembro), a Mostra 
Cultural ‘Arte, Cultura e 
Vida”, que é composta por 
produções e vivências dos 
alunos do Projeto SER, 
que oferece atividades 
como música, artesanato, 
recreação e artes que são 
ministradas em unidades 
de ensino integral, no con-
traturno escolar; e do EJA 
(Educação de Jovens e 

Adultos), das escolas mu-
nicipais de Mogi Mirim. 
Ela está exposta no Salão 
Nobre do Centro Cultural 
“Professor Lauro Mon-
teiro de Carvalho e Silva”.

São trabalhos que 
foram realizados em sala 
de aula nas atividades 
multidisciplinares, por 
meio das professoras ed-
ucadoras, tendo como 
referência os ODS (Ob-
jetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável) da 
ONU (Organizações das 
Nações Unidas). Está na 
mostra cultural uma série 
de produtos com uso de 

material reciclável, como 
papelão, vidro, plástico, 
isopor, palitos, retalhos 
de tecidos, tinta, canudo, 
barbante e cola, dentre 
outros. 

Também fazem parte 
da mostra sabonetes e de-
sodorantes caseiros, pro-
duzidos sem a utilização 
de metais pesados, e ter-
rários (recipiente onde se 
reproduzem as condições 
ambientais necessárias 
para diferentes seres vi-
vos total ou parcialmente 
terrestres). 

Alunos das escolas da 
rede municipal de ensino 

onde o EJA e o Projeto 
SER estão presentes esti-
veram visitando a mostra. 
Eles também apresen-
taram, no palco do teatro 
do Centro Cultural, uma 
aula demonstrativa das 
atividades de musical-
ização desenvolvidas pela 
Lyra Mojimiriana no Pro-
jeto SER. 

O objetivo da mostra 
e da presença dos alunos 
visa incentivar a cultura 
da visitação a exposições 
artísticas, valorizar a arte 
e dar a oportunidade para 
muitos dos estudantes de 
conhecerem o Centro Cul-

tural pela primeira vez. 
A Mostra Cultural ‘Arte, 
Cultura e Vida’ ficará em 
exposição para o público 

até o dia 23 deste mês. A 
visitação é gratuita. O es-
paço fica aberto ao público 
das 8h00 às 17h00. 

De Mogi Guaçu 

Durante os dias 6, 7 e 
8 de outubro, na Praça 
Antônio Giovani Lanzi, a 

Praça da Capela, a Secre-
taria Municipal de Cultu-
ra realizará a 1ª edição da 
Festa das Tradições Nor-
destinas. O evento tem 

o objetivo de celebrar 
e proporcionar para a 
população guaçuana um 
enriquecimento cultural 
do Nordeste com sua 
gastronomia, literatura, 
costumes e tradição. A 
Pasta estima que cerca 
de quatro mil pessoas 
devem comparecer por 
dia na festa.  

O público presente 
encontrará um ambiente 
com atrações artísticas e 
musicais sobre a temáti-
ca, além de uma praça de 
alimentação com comi-
das típicas nordestinas 
e variadas como, por ex-
emplo, acarajé, baião de 
dois, sarapatel, cuscuz, 

buchada de bode, abará 
e tapioca. “Essas são ape-
nas algumas das opções 
da rica gastronomia des-
sa região com nove Esta-
dos e que representa 30% 
da população brasileira”, 
comentou o secretário de 
Cultura, André Sastri.   

“Sabemos da grande 
presença de famílias de 
outras regiões, principal-
mente do Nordeste, aqui 
em Mogi Guaçu. Por isso, 
decidimos realizar este 
evento inédito aqui na ci-
dade para promover essa 
cultura rica e que merece 
mais atenção. Esperamos 
um grande envolvimento 
da população nos três 

dias de evento”, disse.   
A Festa das Tradições 

Nordestinas de 2023 será 
realizada por meio da Lei 
nº 5.577, de 4 de março 
de 2022, de autoria da 
vereadora Judite de Ol-
iveira, que instituiu no 
calendário de comemo-
rações da cidade o Dia 
Municipal do Nordesti-
no, no dia 8 de outubro. 
Esta data homenageia 
a cultura nordestina e 
a diversidade folclórica 
típica da região Nordeste 

do Brasil.  

Praça de alimen-
tação 

A Secretaria Munici-

pal de Cultura publicou 
na sexta-feira, 1º de se-
tembro, o edital para os 
ambulantes interessados 
em participar da Festa 
das Tradições Nordes-
tinas. Eles devem for-
malizar uma proposta 
seguindo as normas con-
forme descritas no edital 
até às 15h do dia 11 de se-
tembro, na sede da Secre-
taria de Cultura, no Cen-
tro Cultural, na Avenida 
dos Trabalhadores, nº 
2651, no Jardim Cam-
argo. O edital completo 
pode ser conferido no 
link: https://dosp.com.
br/exibe_do.php?i=Mz-
k4OTMz.  

De Mogi Mirim

A  S e c r e t a r i a  d a 
Saúde, por meio de um 
convênio assinado en-
tre a Prefeitura e Santa 
Casa, vai retomar, já a 
partir de setembro, as 
cirurgias de catarata 
em Mogi Mirim, quan-
do pretende realizar 
100 procedimentos . 
Já a partir do dia 9, os 
25 primeiros pacientes 
serão operados naquele 

hospital. 
Esse mutirão tam-

bém fo i  v iab i l i zado 
graças a uma emenda 
impositiva de R$ 100 
mil do vereador e pres-
idente da Câmara, Dir-
ceu Paulino, que se sen-
sibilizou com a neces-
sidade dessas cirurgias 
na cidade. As pessoas 
que esperavam na fila já 
estão sendo convocadas 
a passar pelas consultas 
pré-operatórias. 

A s  o u t r a s  d a t a s 
agendadas para esse 
“mutirão da catarata” 
são os dias 10,  23 e 
24 de setembro. Se-
gundo Viviane Paula 
Martins Miranda, ger-
ente administrativa da 
Santa Casa, um total 
de 100 pessoas serão 
operadas nesta etapa 
de setembro. Outros 
200 pacientes estarão 
sendo agendados para 
cirurgias nos meses de 

outubro e novembro, 
também na Santa Casa. 

Ela explica que o dif-
erencial desse mutirão 
em relação aos out-
r o s  d o i s  r e a l i z a d o s 
em 2022 é que, agora, 
serão apenas 25 pes-
soas por vez.  Os or-
ganizares do mutirão 
argumentam que isso 
facilita o acompanha-
mento dos pacientes, 
inclusive na realização 
de consultas pós-oper-

atórias, 10 dias após a 
cirurgia, evitando de-
mora no atendimento 
ou superlotação nos 
consultórios. 

Em 2022 a Secre-
taria de Saúde realizou 
mais de 400 cirurgias 
de cataratas em dois 
mutirões realizados em 
agosto e dezembro. O 
prefeito Paulo Silva já 
antecipou que a meta 
é aumentar, paulatina-
mente ,  as  c i rurg ias 

eletivas (não só as de 
catarata), inclusive as 
de alta complexidade. 

O prefeito também 
observa que, a medida 
que a Santa Casa se 
moderniza e a Prefei-
tura investe  em no-
vos  equipamentos  e 
na melhoria daquele 
hospital, a tendência é 
que o número de ciru-
rgias cresça exponen-
cialmente, reduzindo as 
filas de espera. 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, o Sindicato dos Trabalhadores nas Indús-
trias Químicas, Farmacêuticas e de Materiais Plásticos de Ja-
guariúna, Pedreira, Amparo e Região, por seu representante 
legal, convoca os trabalhadores associados ou não, da catego-
ria dos trabalhadores nas indústrias de produtos químicos para 
fins industriais, preparação de óleos vegetais e animais (exceto 
para fins alimentícios), perfumaria e artigos de toucador, resi-
nas sintéticas, sabão e velas, biocombustível, explosivos, tintas 
e vernizes, fósforos, adubos e corretivos agrícolas, defensivos 
agrícolas, material plástico (inclusive na produção de laminados 
plásticos e reciclagem plástica), matérias primas para inseticidas 
e fertilizantes, abrasivos, álcalis, petroquímica, lápis, canetas e 
material de escritório, defensivos animais, re-refino de óleos mi-
nerais - lubrificantes usados ou contaminados (exceto para fins 
alimentícios) e material de limpeza, enquadradas no 10º Grupo, 
do quadro anexo ao artigo 577 da Consolidação das Leis do 
Trabalho – CLT, para se reunirem em assembleia geral extraor-
dinária que se realizará nos dias, horários e locais abaixo enu-
merados, tendo em vista a base territorial da entidade sindical 
abranger mais de um município: 1) Trabalhadores do município 
de Jaguariúna, as assembleias serão realizadas nas empresas: 
1.1 A&S TECHNOLOGIES INDÚSTRIA E COMERCIO LTDA, 
1.2 CRYOVAC BRASIL LTDA,  1.3 ENGRATECH TECNOLO-
GIA EMB. PLASTICAS S/A, 1.4 FARMABASE SAUDE ANIMAL 
LTDA, 1.5 IPA INDÚSTRIA DE PRODUTOS AUTOMOTIVOS 
RGS LTDA, 1.6 JAGUAR IND. E COMERCIO DE PLASTICOS 
LTDA, 1.7 MULTINOVA IND. DE EMBALAGENS PLÁSTICAS 
LTDA, 1.8 NEMERA JAGUARIUNA INDUSTRIA E COMERCIO 
LTDA, 1.9 NEONPLASTIC INDUSTRIA E COMERCIO DE PLAS-
TICOS EIRELLI, 1.10 SMR AUTOMOTIVE BRASIL LTDA, 1.11 
TELAGLASS IND. E COM. LTDA e 1.12 UNICHARM DO BRASIL 
IND. E COM. DE PROD. HIG. LTDA no período de 06/09/2023 
à 22/09/2023 das 05h00 às 23h00. 2) Trabalhadores do municí-
pio de Holambra, a assembleia será realizada na empresa: 2.1 
INCOTEC AMERICA DO SUL TECNOLOGIA EM SEMENTES 
no dia 19/09/2023 as 10h00. 3) Trabalhadores do município de 
Santo Antônio de Posse, as assembleias serão realizadas nas 
empresas: 3.1 HALLSTAR BRASIL INDUSTRIA E COMERCIO 
LTDA, JSP BRASIL INDÚSTRIA DE PLÁSTICOS LTDA e 3.2 PA-
CKPELL DO BRASIL IMPRESSOS E PAPELARIA LTDA – ME., 
no período de 06/09/2023 à 22/09/2023 das 05h00 às 23h00. 
4) Trabalhadores do município de Pedreira, as assembleias se-
rão realizadas nas empresas: 4.1 ARIPLAS INDÚSTRIA E COM. 
DE ARTEFATOS DE MATERIAL PLÁSTICO LTDA. ME, 4.2 ER-
CAPLAST IND. E COMERCIO DE PLÁSTICOS LTDA. EPP(MA-
TRIZ/FILIAL), 4.3 INDÚSTRIA DE PLÁSTICOS INPLAST LTDA 
4.4 PLASMONT INDÚSTRIA E COMERCIO DE PLÁSTICOS 
LTDA, 4.5 PLÁSTICOS M B LTDA, 4.6 PRATIC PLASTICOS 
INDUSTRIA E COM. LTDA e 4.7 ROQUE DONIZETTI DE OLI-
VEIRA ARTESANATOS – EPP., no período de 06/09/2023 à 
22/09/2023 das 05h00 às 23h00, para deliberarem sobre a se-
guinte ordem do dia: a) Discussão e deliberação sobre a pauta 
de reivindicações a ser apresentada aos Sindicatos representati-
vos das respectivas categorias econômicas; b) Outorga de pode-
res à entidade, por seus representantes legais, para negociação 
coletiva, celebrar acordos, requerer realização de mesa redonda 
junto ao Ministério Competente, constituir comissão de nego-
ciação e, ainda, em caso de malogro das negociações, suscitar 
dissídio coletivo junto ao Tribunal competente, assistido pela Fe-
deração da categoria; c) Discussão e aprovação das Cláusulas 
que tratam das contribuições; d) Discussão e deliberação sobre 
as Negociações Coletivas sobre Home Office e Teletrabalho a 
ser levadas a efeito com os Sindicatos representativos das res-
pectivas categorias econômicas; e) Discussão e deliberação das 
Negociações da Convenção Coletiva de Trabalho Específica so-
bre Segurança em Máquinas SOPRADORAS DE PLÁSTICOS, 
INJETORAS DE PLÁSTICO E MOINHO a ser apresentada ao 
Sindicato das Indústrias do Setor Plástico; f) Posicionamento da 
categoria sobre a eventual realização de movimento paredista 
em caso de malogro das negociações. g) Deliberação para a re-
alização de assembleias permanentes e itinerantes mesmo não 
listadas no presente edital. Jaguariúna, 05 de setembro de 2023. 
Maria Nalva Vieira – Presidente.

COMUNICADOS DO SINPRO INTERIOR O SINPRO INTERIOR – Sindicato dos Trabalhadores em 
Educação e Ensino de Jaguariúna e Região comunica a todos os PROFESSORES e AUXILIARES da 
Creche Recreativa Balão Mágico, para que se manifestem em relação ao Acordo Coletivo de Trabalho 
proposto pelo Sinpro Interior em favor de seus representados com objetivo de: a) Assumir como legíti-
mo representante dos Professores de Creches e Berçários; b) Garantir a esses Professores direitos e 
benefícios sociais que não estão na CLT; c) Piso salarial mínimo para os Professores e Auxiliares; d) 
Permuta de Pontos Facultativos e emendas de Feriados por aulas aos sábados para cumprimento de 
dias letivos previstos no Calendário; e) Inclusão do direito a bolsas de estudo e recebimento de cestas 
básicas. A proposta de Acordo está disponível a todos os professores e auxiliares na Sede do Sinpro 
Interior, na secretaria da Escola e também poderá ser solicitada por e-mail (sinprointerior@terra.com.
br). Todo Professor ou Auxiliar poderá manifestar sua oposição dentro do prazo de cinco dias a contar 
da publicação deste Comunicado. Jaguariúna, 05 de Setembro de 2023.

COMUNICADO SINPRO INTERIOR O SINPRO INTERIOR – Sindicato dos Trabalhadores em Edu-
cação e Ensino de Jaguariúna e Região comunica a todos os PROFESSORES e AUXILIARES da 
Escola de Educação Infantil Luz do Saber, para que se manifestem em relação ao Acordo Coletivo de 
Trabalho proposto pelo Sinpro Interior em favor de seus representados com objetivo de: a) Assumir 
como legítimo representante dos Professores de Creches e Berçários; b) Garantir a esses Professo-
res direitos e benefícios sociais que não estão na CLT; c) Piso salarial mínimo para os Professores 
e Auxiliares; d) Permuta de Pontos Facultativos e emendas de Feriados por aulas aos sábados para 
cumprimento de dias letivos previstos no Calendário; e) Inclusão do direito a bolsas de estudo e 
recebimento de cestas básicas. A proposta de Acordo está disponível a todos os professores e auxi-
liares na Sede do Sinpro Interior, na secretaria da Escola e também poderá ser solicitado por e-mail 
(sinprointerior@terra.com.br). Todo Professor ou Auxiliar poderá manifestar sua oposição dentro do 
prazo de cinco dias a contar da publicação deste Comunicado. Jaguariúna, 05 de Setembro de 2023.

COMUNICADO SINPRO INTERIOR O SINPRO INTERIOR – Sindicato dos Trabalhadores em Edu-
cação e Ensino de Jaguariúna e Região comunica a todos os PROFESSORES e AUXILIARES da 
Escola Infantil Magnífica, para que se manifestem em relação ao Acordo Coletivo de Trabalho pro-
posto pelo Sinpro Interior em favor de seus representados com objetivo de: a) Assumir como legítimo 
representante dos Professores de Creches e Berçários; b) Garantir a esses Professores direitos e 
benefícios sociais que não estão na CLT; c) Piso salarial mínimo para os Professores e Auxiliares; d) 
Permuta de Pontos Facultativos e emendas de Feriados por aulas aos sábados para cumprimento de 
dias letivos previstos no Calendário; e) Inclusão do direito a bolsas de estudo e recebimento de cestas 
básicas. A proposta de Acordo está disponível a todos os professores e auxiliares na Sede do Sinpro 
Interior, na secretaria da Escola e também poderá ser solicitada por e-mail (sinprointerior@terra.com.
br). Todo Professor ou Auxiliar poderá manifestar sua oposição dentro do prazo de cinco dias a contar 
da publicação deste Comunicado. Jaguariúna, 05 de Setembro de 2023.

COMUNICADO SINPRO INTERIOR O SINPRO INTERIOR – Sindicato dos Trabalhadores em Edu-
cação e Ensino de Jaguariúna e Região comunica a todos os PROFESSORES e AUXILIARES da 
Escola Imaginare de Educação Infantil, para que se manifestem em relação ao Acordo Coletivo de 
Trabalho proposto pelo Sinpro Interior em favor de seus representados com objetivo de: a) Assumir 
como legítimo representante dos Professores de Creches e Berçários; b) Garantir a esses Professo-
res direitos e benefícios sociais que não estão na CLT; c) Piso salarial mínimo para os Professores 
e Auxiliares; d) Permuta de Pontos Facultativos e emendas de Feriados por aulas aos sábados para 
cumprimento de dias letivos previstos no Calendário; e) Inclusão do direito a bolsas de estudo e 
recebimento de cestas básicas. A proposta de Acordo está disponível a todos os professores e auxi-
liares na Sede do Sinpro Interior, na secretaria da Escola e também poderá ser solicitada por e-mail 
(sinprointerior@terra.com.br). Todo Professor ou Auxiliar poderá manifestar sua oposição dentro do 
prazo de cinco dias a contar da publicação deste Comunicado. Jaguariúna, 05 de Setembro de 2023.

COMUNICADO SINPRO INTERIOR O SINPRO INTERIOR – 
Sindicato dos Trabalhadores em Educação e Ensino de Jaguari-
úna e Região comunica a todos os PROFESSORES e AUXILIA-
RES do Colégio Salustiano de Ensino Infantil Ltda, para que se 
manifestem em relação ao Acordo Coletivo de Trabalho proposto 
pelo Sinpro Interior em favor de seus representados com objeti-
vo de: a) Assumir como legítimo representante dos Professores 
de Creches e Berçários; b) Garantir a esses Professores direi-
tos e benefícios sociais que não estão na CLT; c) Piso salarial 
mínimo para os Professores e Auxiliares; d) Permuta de Pontos 
Facultativos e emendas de Feriados por aulas aos sábados para 
cumprimento de dias letivos previstos no Calendário; e) Inclusão 
do direito a bolsas de estudo e recebimento de cestas básicas. 
A proposta de Acordo está disponível a todos os professores e 
auxiliares na Sede do Sinpro Interior, na secretaria da Escola e 
também poderá ser solicitada por e-mail (sinprointerior@terra.
com.br). Todo Professor ou Auxiliar poderá manifestar sua oposi-
ção dentro do prazo de cinco dias a contar da publicação deste 
Comunicado. Jaguariúna, 05 de Setembro de 2023.

Editais
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Fase final do JOMI Estadual 2023 será disputada em 
São José do Rio Preto com início neste dia 5 

Amparo vence compromissos pela COPA ADR pelo futsal

Inscrições para a 1ª Copa 3x3 de Basquete Masculino 
Sub16 encerram nesta quarta em Artur Nogueira

De Mogi Guaçu 

A partir desta terça-fei-
ra, dia 5 de agosto, a equi-
pe guaçuana da Secretaria 
Municipal de Esporte e 
Lazer (SEL) vai disputar 
a fase final da 25ª edição 
dos Jogos da Melhor Idade 
(JOMI) de 2023. A com-
petição será realizada en-
tre os dias 5 e 9 de setem-
bro, na cidade de São José 
do Rio Preto. Para o JOMI, 
Mogi Guaçu reuniu 45 at-
letas e cinco profissionais 

para a comissão técnica, 
sendo seis mulheres e 44 
homens.  

Ao longo desta fase de-
cisiva, a equipe guaçua-
na irá disputar quatro 
das 14 modalidades da 
competição, sendo elas o 
vôlei de quadra adaptado 
masculino A e B, natação 
masculino, tênis de mesa 
masculino e o atletismo 
masculino e feminino. 
As outras modalidades 
do JOMI, são: bocha, co-
reografia, dança de salão, 

buraco, dama, dominó, 
malha, tênis de campo, 
truco e xadrez.  

Vale lembrar que os 
atletas guaçuanos classi-
ficados para o JOMI Es-
tadual foram os dois mais 
bem colocados de suas 
respectivas modalidades 
no JOMI Regional, que 
aconteceu em maio, na 
cidade de Itapira, quando 
Mogi Guaçu teve um de-
sempenho positivo e ficou 
com a 3ª colocação.  

O técnico desportivo e 

chefe da delegação guaçua-
na nos Jogos, Antonio Car-
los Barbieri dos Santos, o 
Kalango, afirmou que tem 
boa expectativa para o de-
sempenho de seus atletas 
na competição e que já está 
orgulhoso de todos eles 
antes mesmo da disputa. 
“Eu tenho um bom pr-
essentimento em relação 
a conquista de medalhas 
em todas as categorias que 
vamos disputar, em espe-
cial no vôlei, tênis de mesa 
e atletismo”, completou.  

De Amparo

No domingo, 3, as 
e q u i p e s  d e  b a s e  d o 

futsal da Secretaria de 
Esporte e Juventude 
da Estância de Amparo 
disputaram a rodada da 

Copa ADR – Associação 
Desportiva Regional, 
em Jacutinga-MG

Os times sub-16 e 

sub-14 venceram por 
7 a 4 e 3 a 0, respec-
tivamente. O sub-10, 
acabou derrotado por 

10 a 0.
Na compet ição ,  a 

p r ó x i m a  r o d a d a  d o 
futsal de Amparo será 

em 24 de setembro, na 
cidade de Itapira, con-
tra o adversário.

De Artur Nogueira

O s  a m a n t e s  d o 
b a s q u e t e  j á  p o d e m 
se preparar, pois a 1ª 
Copa 3x3 de Basquete 
Masculino Sub16 está 
chegando. O campe-
onato promovido pela 
Prefe i tura  de  Artur 
Nogueira  (exclusivo 
p a r a  N o g u e i r e n s e ) 
acontecerá em 10 de 
setembro (domingo), a 
partir das 8h, no Giná-
sio  Dení lson Amaro 
Rodrigues.

As inscrições serão 
realizadas até quar-
ta-feira (06), na Secre-
taria de Esporte, Lazer 
& Juventude, e a idade 
mínima para participar 
é 12 anos - máxima 16 
anos. A pasta está alo-
cada dentro do Ginásio 
de Esportes Maurício 
Sia.

As vagas estão limit-
adas a oito times, sen-
do que cada um deverá 
ter, no máximo, quatro 
meninos. No ato da in-
scrição os participantes 

deverão apresentar RG, 
número de telefone e 
comprovante escolar.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) frisa que a 1ª 
Copa 3x3 de Basquete 
Masculino Sub16 é uma 
oportunidade para os 
jovens nogueirenses 
se envolverem em uma 
competição saudável, 
fortalecendo valores 
como trabalho em equi-
pe e disciplina.

“Convido os talentos 
em ascensão a partic-
iparem, contribuindo 

para o enriquecimento 
de nosso cenário es-
portivo e, ao mesmo 
tempo,  promovendo 
um estilo de vida ativo 
e saudável”, concluiu o 
chefe do Poder Execu-
tivo Municipal.

C a i o  R o d r i g u e s , 
secretário de Esporte, 
Lazer  &  Juventude, 
lembra que em junho 
deste ano foi promov-
ida a primeira com-
petição de basquete 
- que contou com deze-
nas de participantes. 

Rodrigues destaca o 
compromisso da atual 
gestão em fortalecer as 

mais diversas modal-
idades esportivas no 
município.


